



SOMOS TESTIMONIO DE JESUCRISTO

V DOMINGO
TIEMPO ORDINARIO

CICLO

A



**VICARIA DE LA
ESPERANZA
JOVEN**

PREPARANDO EL ENCUENTRO

Te invitamos a preparar este encuentro viviendo un primer momento de oración poniéndote en la presencia del Señor en nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo. Luego, te proponemos rezar con la siguiente canción:

Wake Up
Son By Four
https://youtu.be/MeF_n_L-wHU



OBJETIVO DEL ENCUENTRO

PODRÁN DESCUBRIR EL SENTIDO DE LA VIDA CRISTIANA EN EL TESTIMONIO Y LA VIVENCIA SOCIAL DE LA FE. (SABER SER CON OTROS)

Teniendo en cuenta el objetivo, lee y medita el texto bíblico del encuentro **Mt 5, 13-16**, repasando sus ideas centrales, para que luego lo puedas complementar con la síntesis de contenido.

Te invitamos a profundizar el texto bíblico y los contenidos con tu propia experiencia de vida y de fe con Jesús, por medio de las siguientes preguntas:

¿Cómo eres luz para los jóvenes que acompañas?

PREGUNTA

1

¿Qué aspectos te impiden lograr ser un buen testimonio?

PREGUNTA

2

¿Cómo dejas que otras personas puedan iluminar tu camino de fe?

PREGUNTA

3

¿Qué te hace falta para ser un buen testimonio de vida?

PREGUNTA

4

Al mirar la realidad de la comunidad que acompañas y discernir sobre ésta, revisa la metodología que te proponemos en el desarrollo del encuentro, la que puedes adaptar en beneficio del contexto.

DESARROLLO DEL ENCUENTRO

ACOGIDA

Recibe a los jóvenes, pregúntales cómo estuvo su semana, qué tal les fue con el compromiso asumido en el encuentro anterior. O bien, si les gustaría compartir con la comunidad alguna alegría o tristeza desde la cual requieran y deseen ser acogidos y escuchados.

ORACIÓN INICIAL

Te invitamos a iniciar el encuentro con un breve momento de oración. Puedes utilizar la canción propuesta en el principio de esta ficha junto a la siguiente oración.

En medio de la tiniebla...
se enciende una risa
que despide el invierno
de penas y fríos.

Se prenden hogueras
que reavivan

los cuerpos entumecidos.
Una palabra tierna
rompe el silencio opresivo
y el diálogo brota al fin,
a borbotones.

Arde una lámpara
que vacía las sombras
de fantasmas y miedos.
Dos amigos sellan la paz
con un beso, y acaban

con años de rencor y
heridas.

En una mesa bien provista
nadie queda fuera.
Somos risa y fuego,
palabra y lámpara,
beso y mesa,
luz del mundo, hermanos,
nacidos para iluminar la
tierra.



<https://pastoralsj.org/recursos/oraciones/57-luz-del-mundo>

SÍNTESIS DEL CAMINO

Comparte lo vivido en el encuentro anterior, comenten que fue lo más significativo y cómo lo llevaron a la práctica durante la semana. También, pueden conversar sobre su participación en la Eucaristía, si recuerdan la lectura del Evangelio dominical o de la homilía, etc.

MOMENTO DE LA EXPERIENCIA

7

PRIMERA METODOLOGÍA

Pide al grupo que se reúnan en duplas. Uno de ellos tendrá los ojos vendados y el otro se encargará de guiar su camino desde el punto inicial.

Prepara en el lugar una serie de obstáculos, procura que sea bastante amplio para que varias parejas puedan ir realizando la actividad al mismo tiempo.

Comienza la actividad indicando que deben cruzar el lugar con obstáculos sin pisarlos o moverlos. Aquella persona que esté vendada deberá ir cruzando escuchando las instrucciones de su compañero.

Al finalizar la actividad puedes reunir a las duplas para que compartan aquellos sentimientos, experiencias y dificultades que fueron surgiendo. Termina este momento compartiendo las respuestas de los jóvenes en plenario.

- ¿Me ha tocado guiar a otras personas en su caminar? ¿Por qué?
- ¿Cómo me han guiado en este camino de fe?
- ¿Cómo puedo identificar los momentos en los que la luz de Jesús iluminó mi vida?
- ¿Cómo puedo ayudar a otras personas mediante mi propio testimonio de vida?

SEGUNDA METODOLOGÍA

Que los jóvenes, reunidos en grupo, busquen en redes sociales aquellas personas, situaciones o acontecimientos que en la realidad actual son ejemplo, guía o testimonios para su día a día.

Posterior a este primer momento, entrega testimonios de vida de santos de la Iglesia (en fichas impresas, proyectando un video etc.), te sugerimos utilizar como ejemplo a los Patronos de la JMJ Lisboa 2023.

Invítalos a comparar ambas realidades que han visto y pídeles revisar qué aspectos ellos pueden integrar en sus vidas para poder ser luz de testimonio para quienes viven con ellos su día a día.

<https://lisboa2023.org/es/lisboa2023/patronos>



MOMENTO DEL ANUNCIO

2



Lectura del Evangelio según San Mateo (Mt 5, 13-16)

En aquel tiempo Jesús dijo:

Ustedes son la sal de la tierra. Pero si la sal pierde su sabor, ¿con qué se la volverá a salar? Ya no sirve para nada, sino para ser tirada y pisada por los hombres.

Ustedes son la luz del mundo. No se puede ocultar una ciudad situada en la cima de una montaña. Y no se enciende una lámpara para

meterla debajo de un cajón, sino que se la pone sobre el candelero para que ilumine a todos los que están en la casa.

Así debe brillar ante los ojos de los hombres la luz que hay en ustedes, a fin de que ellos vean sus buenas obras y glorifiquen al Padre que está en el cielo.

Palabra del Señor

Cuando una persona recibe, con un corazón abierto, la noticia de que tenemos un Dios Padre y que su Hijo Jesucristo venció la muerte y está vivo para hacernos renacer, se produce un impacto notable que cambia la vida. En efecto, no se trata simplemente de la transmisión de una idea que tiene repercusiones sólo intelectuales, porque lo que se pone en común (lo que se comunica) es al mismo Dios. Es por esta razón que nadie puede "guardarse" la buena noticia, porque estaría estorbando el mayor regalo para los demás, la posibilidad de encontrarse con Dios.

Dios mismo es quien quiere salir al encuentro de cada hombre y cada mujer en el mundo, por puro amor, de modo gratuito, así lo cree la Iglesia. El catecismo YOUCAT dice:

"Llamamos gracia al acercamiento gratuito y amoroso de Dios a nosotros, a su bondad que nos ayuda, a la fuerza para la vida que procede de él. Por la Cruz y la Resurrección Dios se acerca completamente a nosotros y nos hace participar de su vida mediante la gracia. Gracia es todo lo que Dios nos otorga sin que lo merezcamos lo más mínimo" (YouCat 338).

Esto suena complicado, pero podemos acercarnos a este misterio planteándonos interiormente dos preguntas: ¿Cómo ha impactado la llegada de Dios a mi vida? ¿De qué manera he anunciado a Dios a los demás?

Una línea de respuesta nos la entrega el Papa Francisco, al enseñarnos que la fe se transmite especialmente mediante la vida buena que genera el amor. El modo en que nos comportamos con los demás puede anunciar o negar a Dios.



Dejamos a continuación las palabras del papa Francisco en febrero de 2017 :

“Jesús nos invita a ser un reflejo de su luz, a través del testimonio de las buenas obras. Y dice: «Brille así vuestra luz delante de los hombres, para que vean vuestras buenas obras y glorifiquen a vuestro Padre que está en los cielos» (Mateo 5, 16). Estas palabras subrayan que nosotros somos reconocibles como verdaderos discípulos de Aquel que es la Luz del mundo, no en las palabras, sino de nuestras obras. De hecho, es sobre todo nuestro comportamiento que —en el bien y en el mal— deja un signo en los otros. Tenemos por tanto una tarea y una responsabilidad por el don recibido: la luz de la fe, que está en nosotros por medio de Cristo y de la acción del Espíritu Santo, no debemos retenerla como si fuera nuestra propiedad. Sin embargo, estamos llamados a hacerla resplandecer en el mundo, a donarla a los otros mediante las buenas obras. ¡Y cuánto necesita el mundo de la luz del Evangelio que transforma, sana y garantiza la salvación a quien lo acoge! Esta luz debemos llevarla con nuestras buenas obras.

La luz de nuestra fe, donándose, no se apaga, sino que se refuerza. Sin embargo, puede disminuir si no la alimentamos con el amor y con las obras de caridad. Así la imagen de la luz se encuentra con la de la sal. La página evangélica, de hecho, nos dice que, como discípulos de Cristo, somos también «la sal de la tierra (v. 13)». La sal es un elemento que, mientras da sabor, preserva la comida de la alteración y de la corrupción —¡en la época de Jesús no había frigoríficos! — Por lo tanto, la misión de los cristianos en la sociedad es la de dar “sabor” a la vida con la fe y el amor que Cristo nos ha donado, y al mismo tiempo tiene lejos los gérmenes contaminantes del egoísmo, de la envidia, de la maledicencia, etc.”

https://www.vatican.va/content/francesco/es/angelus/2017/documents/papa-francesco_angelus_20170205.html



MOMENTO DEL COMPROMISO Y MISIÓN

3

Puedes proponer a los jóvenes que durante los momentos de oración semanal puedan tener una vela encendida para que sea un signo claro de querer ser testimonio de vida y luz para sus seres queridos”.

MOMENTO DE ORACIÓN Y ALABANZA

4

Concluye este momento, dando gracias a Dios por todo lo vivido y aprendido en el día de hoy, te invitamos a rezar la siguiente oración para finalizar el momento .

Gracias te damos, Jesús, porque sentimos con gozo el calor de tu presencia en nuestro corazón. Igualmente queremos sentir cada día con más fuerza, el calor de tu presencia en el corazón de nuestros hermanos y hermanas, en el corazón de nuestros prójimos heridos... tus preferidos.

Tu amor, tu alegría y tu fuerza, habitan en cada uno de nosotros, y nos impulsan a formar una comunidad viva, una comunidad donde estamos llamados a amarnos, donde no hay excluidos, donde no hay olvidados, una comunidad que quiere salir a los caminos para contagiar el tesoro que nos has dado, un tesoro que nos lanza a rescatar a los prójimos heridos, a los prójimos caídos por la injusticia, la

maldad y la indiferencia.

Queremos vivir alegres, para llevar a los cuatro vientos la alegría de tu Evangelio. Queremos vivir unidos sintiéndonos familia humana, para juntos hacer posible grandes cosas, un mundo nuevo, una presencia de tu Reino, un mundo donde nadie se sienta marginado, excluido, desamparado. Queremos ser instrumentos en tus manos, para seguir abriendo caminos de Esperanza.

Concédenos la gracia, Señor, de ser allí donde estemos, tu SAL y tu LUZ, para qué viendo nuestras obras, los demás puedan dar gloria a nuestro Padre Dios del cielo, tu 'abba' querido.



<https://www.caritasvalencia.org/main-files/uploads/sites/10/2020/01/0220.-Guion-oraci%C3%B3n-febrero-Sal-y-luz.pdf>

Invita a que asistan a la Eucaristía, para que se puedan encontrar con Jesús y con sus hermanos de comunidad.



www.vej.cl